

Los redactores fundadores de HOY son:

Alfonso, fotógrafo.—C. José de Arpe, redactor jefe.—Alejandro Ber.—Angel Caamaño (El Barquero).—Cristóbal de Castro.—Emilio Gabiña.—Francisco Gómez Hidalgo, gerente.—Cándido Iribarren.—Rafael Maroto.—Juan José Morato.—Alejandro Pérez Lugín.—Rafael Roca.—Gerardo Sánchez Ortiz.—Santiago Viardell, director.

HEMEROTECA MUNICIPAL



Sociedad Anónima "Nuevo Herald" (Constituida el 17 de Enero de 1920, en la Notaría de D. Mateo Aspillero)

EDITORIA DEL DIARIO "HOY"

CAPITAL SOCIAL: 1.000.000 DE PESETAS

Presidente: FERNANDO WEYLER

Seis páginas

Diario de la noche, fundado por los redactores separados del HERALDO DE MADRID

Diez céntimos

AÑO II.—NUM. 205

Oficinas: San Bernardo, 64

Vernes, 30 de Julio de 1920

Talleres: Pizarro, 14

CUATRO EDICIONES

# España ante sus huéspedes

Si los estadistas extranjeros, huéspedes de estos días de nuestra gran ciudad guipuzcoana, con motivo de las deliberaciones del Consejo de la Liga de las Naciones, desprecupándose de sus propias atenciones, dirigen la vista a la situación interior de nuestro país, ¿qué deducciones sacarán?

España es uno de los pueblos más venturosos de la tierra, por obra de la Naturaleza. Ahora mismo, cuando van pasados seis años de forzadas exportaciones, en que día tras día se han mandado al extranjero los frutos más preciados de nuestra tierra, todavía somos en el mundo el país de la excepción.

Aparte del encarecimiento de los artículos, consecuencia a la postre de lo que sucede en el exterior, ¿de qué hemos carecido en España, como se carece en la totalidad de los pueblos europeos? ¿Cuándo ha sido aquí menester tasar y racionar, como en Francia y en Inglaterra y en Italia, y no recordemos lo que acontece en la desventurada Alemania?

Junto a esta abundancia de elementos de vida, de día en día vamos viendo en España cómo todo se moderniza, avanza y se engrandece. Industrias que llegaban... Fábricas que se abren... Saltos de agua que se aprovechan... Minas que se entregan a la explotación... Hasta en la Prensa de nuestro país se halla la impresión de pueblo rico...

En este aspecto tan esencial, tan propio para que se libre la grandeza y la felicidad de un país, es seguro que ese grupo de ilustres huéspedes nos envidiarán. Cada uno de ellos, comparando España con su propio suelo, sentirá, en nobles impulsos de patriótico amor, no poder despojarnos para llevarlas a la tierra nativa, de esas fuerzas que nos otorga pródiga la Naturaleza.

Mas cuando esos nobles varones preguntan e inquietan, sepan y deduzcan de las direcciones políticas de nuestro pueblo, ¿no sentirán compasión de que un país tan mercedoso de otra suerte esté entregado a hombres tan insignificantes en el orden de las ideas, tan estériles como en realidad son en el orden de la decisión y las ejecuciones?

Verán un presidente del Consejo, cortés, suave hasta el empalago, que moviéndose entre mil conflictos que dejarían de serlo con una poca atención del Estado, interviniendo, y confiando en la iniciativa particular, intriga en derredor del Trono en persecución de un decreto de disolución...

Junto a Dato, acuchándole, aguardando el instante de aserrarle el golpe mortal, hallarán silenciosos en su retiro de Solórzano a D. Antonio Maura, el vanidoso, el rugiente león que se dejó cortar la melena para llevarla luego postiza; el fido deshecho, el histrión egoísta ya demasiado conocido...

Y frente a estos grupos de derecha, tan bien hermanos contemplarán al grupo liberal, no menos noblemente usado.

Romanones, ante las burlas de que se le hace objeto, rabioso, enconado, poniéndose en condiciones de tener que trasladarse al balneario de Cestona y pensando entretanto en negocios—sin ningún fruto para el país—que realizar en el invierno próximo, a costa de quien se fie de su formalidad; sin pensar que la vida es corta, y que en la página que en el porvenir le otorgue la Historia de nuestra nación se le calificará con dureza sin precedente...

Alba, el plutócrata, el jefe de los nuevos ricos españoles, que con intención pífida se ampara en el izquierdismo, apelando a todo procedimiento para anular a Romanones, que ya no es sólo su rival en la aspiración de presidir un Gobierno, sino también en los negocios de cierta clase... ¿Puede considerarse a Alba el político nuevo, el renovador decidido, el hombre que ponga al Estado español a nivel de la grandeza natural del país?

García Prieto y Melquiades Alvarez, sin pensar más que en cosas nimias... El uno, aristócrata improvisado, en sus éxitos de sociedad... El otro, reduciendo todas las aspiraciones de su vida, más aún que al éxito de un discurso, bello, pero sin fondo, a la dominación de la política en la provincia de Oviedo...

Ante este panorama, ¿qué impresión flojarán de nosotros los componentes del Consejo de la Liga de las Naciones? A buen seguro, que puesta en su idioma respectivo, esta frase será el resumen de sus observaciones de España: —He aquí un país mercedoso de mejores directores.

Los servicios evacua la región de Rodona

Belgrado 28.—Comandante de Lobliana que la región de Rodona, Voj y Rud-Sensburgo ha sido evacuada sin ocurrir ningún incidente.



Carmelita Sevilla, gentil artista que actúa en Madrid con éxito.

## Verán ustedes...

Una idea "clara", que da en la "yema". De cada media docena de huevos, que cuesta un ojo de la cara, tres salen malos. ¿Se puede tolerar, por la codicia de unos cuantos acaparadores, ese robo continuo a vecindario?

No sería justo que las autoridades dictaran medidas encaminadas a que el comprador que demuestre que está avirada la mercancía, tenga derecho a que se le indemnice; esto es, a que los huevos que salen malos se le cambien por otros buenos... Ahí tiene el delegado de mercados una "idea", y bastante "clara", ya que se trata de huevos.

Porque vamos a ver. A una medida tan sencilla y tan fácil de llevar a la práctica, ¿quién puede oponerse? Y si hay quien se oponga, señor delegado de mercados, víngase nombres.

No íria esa medida en beneficio del vecindario? ¿No están ustedes, según confesión propia para defender al vecindario. ¿Pues malditos sean los inconvencionalistas—que diría el baturo del cuento.

Ante la elevación de tarifas por parte de la Empresa de Pomas Fúnebres, todos los ediles han enmudecido.

El acuerdo no cabe duda que va contra el pueblo de Madrid. Pues ya ven ustedes qué unánime es el silencio de los ediles.

¿Es o no el timo del "entierro"? En la calle: —¿Has visto? Bergamín viene que sean las publicadas en los periódicos las nuevas plantillas de la Policía.

—Es natural. —Sin embargo, lo de que se intenta una reforma, o ha reconocido.

—Pues sí lo ha reconocido, entonces no es "natural". En la playa de Santander: —¿Qué seguimos aquí otro rato, don Eduardo? —No. Vamos a tener que irnos, porque "El Sol", nos callenta, ya demasiado.

Este año González.

## Un ejército montenegrino en Italia

Roma 29.—El "Avanti" denuncia la presencia en Italia de un ejército montenegrino, compuesto de 1.000 hombres bien armados y equipados. Este ejército está concentrado en Gaeta y Formia.

El periódico socialista pregunta que quién mantiene este ejército y para qué podrá servir. El diputado Lazzary ha preguntado sobre esto al ministro de la Guerra quien le ha contestado que como la cuestión de Montenegro no ha sido resuelta todavía, Italia no podrá negar su ayuda a los aliados montenegrinos.

## Los concejales defraudan, los tenientes toman dinero

Y como si tal cosa! No hay frescura en el mundo comparable a la del Ayuntamiento de Madrid.

Se denunció al concejal albista Sr. Fernández como defraudador en el peso. Y ni al alcalde, ni a los concejales, ni al partido albista se les ocurrió intervenir.

Se ha denunciado en plena sesión por un concejal que los tenientes de alcalde toman dinero. Estaban presentes varios de ellos, y ni uno solo protestó. Pues tampoco se le ha ocurrido al alcalde, ni a los concejales, ni a los tenientes a que pertenecen los tenientes de alcalde intervenir inmediatamente.

Y algo peor que todo esto. El fiscal de S. M., conoce las denuncias a que nos referimos. Si las conoce, ¿cómo no ha instituido procedimiento? ¿Es que no exige la vindicta pública una inmediata averiguación de hechos tan graves? ¿Es que de comparecer ambas denuncias podría seguir siendo concejal un señor que defrauda al vecindario y tenientes de alcalde gentes que toman dinero por no reposar el pan?

Y de no comprobarse las denuncias, ¿pueden seguir en los escaños municipales señores que se lanzan a calumniar a sus compañeros?

## Armando Duval no ha muerto

La Agencia Radio nos envía la siguiente nota: "Por un error dijimos ayer que había muerto el célebre químico francés Armando Duval. No se trata de Armando Duval, sino de Armando Gauthier, y suplicamos se haga la rectificación."

## LAS TRES Y MEDIA Y... SERENO



— ¡Qué horitas de venir, Ataulfo! ¡Qué poco casero eres! — vamos, cala. A ver si vas tú ahora a defender a los caseros!

## ¡Date tone, Marquitas! o la Liga de las Naciones

¡Ahí es nada! Balfour, Bourgeois, Tittoni, almorzando con Lema y cenando con Quiñones de León. ¿Cómo estarán los representantes de Inglaterra, Francia e Italia de noche con tan insignificante honor.

Sobre todo en los momentos de abordar temas tan importantes como "el bloque económico", única sanción que, por lo visto, impondrá la Liga a los Estados rebeldes. ¿Habrá que oír el verbo autorizado de figura tan relevante en estudios económicos como nuestro embajador en París y delegado en el Consejo de la Liga? ¿Las cosas que se le ocurrirán a Quiñones de León. Dios mío! Con lo que él tiene de meditado, analizado y requetuestudiado el asunto...

Y si no que lo digan Hendaya, Cerbere, Pasajes y ciertas costas de Gascuña, donde todo lo nuestro—harina, aceite, azúcar, tejidos, boinas, calzados, pistolas, municiones, etc., etc.—era amorosamente recibido por los delegados del Consejo de Abastos de los aliados.

Durante cinco años el opulento embajador español prestó a Francia singularmente servicios inapreciables, anticipando para nuestro país "el bloque económico". Y ahora reuogo, con la gratitud añada, el honor de almorzar con Balfour, merendando con Bourgeois y cenar con Tittoni, ensayando el "bloque económico" del hotel Cristina...

## Un gobernador preavido

Prohibe silbar en el territorio de su mando. Nueva York 29.—Los habitantes de Agaña y de las islas Marianas son gente desafortunada, que to que ya no pueden silbar ni aun para expresar su regocijo.

En efecto el capitán Gilmer, gobernador de la Isla de Guam y comandante de la estación naval de los Estados Unidos en esta isla,

## ¡Central! ¡Central! o la Guía que no guía

¿Qué le ocurre a la Compañía de Teléfonos? Desde hace meses no acierta una. Lo de que el Estado interonga sus inspecciones ha sido para ella un poco molesto. La protesta por la subida en los abonados tampoco debe agradarle mucho. Ahora lamentándolo mucho, hemos de recoger otra queja.

Nos escribe "Un nuevo abonado" preguntando por qué razón la Guía repartida en diciembre ha de seguir asíndose en el mes de agosto. Lea los estíos y perjuicios que se ocasionan a los abonados y al público en general no son para dichos. Además, la Guía que siempre ha sido trimestral, ahora se hizo cuatrimestral, alzando los meses de enero, febrero, marzo y abril. Además, la clasificación natural de abonados por profesiones también desapareció de ella. Con lo que resulta, si quiere usted hablar con su zapatero, con su tendero, con su carpintero, etcétera, que ha de saber antes nombre y apellido, porque de lo contrario se queda usted sin comunicar.

Esperamos que por la seriedad de la Compañía se proceda al reparto de la nueva Guía y que esta nueva Guía corrija los defectos marcados, siendo Guía y no, como ahora, el Libro de los Despropósitos.

## COTARRO LITERARIO

—¿Qué hay? —Nada. Que Pérez Capo nos repenara. ¿Has leído eso de la Sociedad de autores y propietarios de libros? —¿Proprietarios de libros? ¿Asociados con los autores? ¡Jajajajaj! No sé por qué me huele a fresco.

—Estás fresco. Mira la lista de obras que se disponen a editarse inmediatamente: G. Martínez Sierra.—El séptimo mandamiento. Conde de Limpia.—El empréstito forzoso. J. Abati.—La gracia de los despidos. L. Araquistain.—Arrepentimiento y desolación.

J. Asprón.—La vara de acañal. J. Abati.—Marquitas. J. Nicó.—Agua pasada. Fabián Vidal.—Beltrán Duquesclín. A. Goicochea.—El monaguillo. F. López Monís.—El besamanos.

## Diez horas de huelga municipal en Viena

UNA PERDIDA DE MILLON Y MEDIO DE CORONAS. Viena 29.—No habiendo sido concedido el aumento de salario pedido por los trabajadores municipales de Viena, éstos han decidido una huelga de protesta durante diez horas.

El trabajo fué completamente suspendido en las fábricas municipales de productos de electricidad y gas. La circulación de tranvías se suspendió igualmente durante este tiempo. A pesar de la poca duración de la huelga se calcula que los perjuicios que de ella han resultado se elevan a un millón y medio de coronas.

## El plebiscito de la Prusia occidental



Ayuntamiento de Madrid

## Los hermanos de la Reina

Vigo 30.—Ha llegado el conde inglés "Arlanda", donde llegaron lord Althoin, hermano de la Reina de Inglaterra, y su esposa la Princesa Alicia de Albany, prima de la Reina de España.

Pasarán una temporada en Santander con los Reyes. Les acompañan dos hijos, hospedándose en el hotel Continental. A bordo del "Arlanda" fueron saludados por el alcalde, los gobernadores civil y militar, el comandante de Marina, el cónsul de Inglaterra, el presidente de la Diputación, el juez de Instrucción y otras autoridades.

El alcalde ofreció a la Princesa un hermoso ramo de flores adornado con lazos de los colores de las banderas de España e Inglaterra y de la de Vigo. Esta tarde saldrán los príncipes en automóvil para recorrer la campaña.

Por la noche, el cónsul de Inglaterra les obsequió con una comida, que será amenizada por el coro de la Agrupación artística regional, que cantará algunos números gallegos.

## "Botones" que salían o también suben los recados

—Son 60, caballero. Naturalmente, que sólo un vuelo el corazón. No podía ser. La morena del ventanillo se confundió. ¡Claro! Estaba distraída. "¡¡¡¡¡" con un señor...

—¿Cómo que son 60? ¿Por qué? —Porque ha subido.

Siempre que oímos este "porque", que resulta el "por qué de todas las cosas", nos quedamos sin poder hablar de ira. ¡Ha subido! ¡Ha subido! Lo que ha subido y sube todos los días es la poca vergüenza de los industriales y la torpeza u otras cosas peores de los encarecidos de meterlos en cintura.

—Bien, señorita. Pero comprenderá usted mi sorpresa. Suben ustedes los recados ¿por qué? ¿Han subido los tranvías? ¿Han subido los jornales de los botones? Dos botones saltaron inmediatamente: —No, señor. Diga usted que a nosotros no nos dan ni un céntimo más que antes. Han subido los recados; pero el aumento, íntegro, se lo queda el amo...

Y ¿qué nos queda? ¿No hay forma humana de mandar estos asuntos a la flaca bolsa del ciudadano madrileño?

## Pekin cercado por los rebeldes

Pekin 29.—Las tropas de Tchevi, cercadas a Pekin, han desarmado a las tropas de los Cuerpos de la frontera, y se han apoderado de sus redes telegráficas, así como de su cuartel general.

## Los asesinatos en Barcelona y la espera del gobernador

Cuando se posesionó de su cargo, ha poco más de un mes, el gobernador de Barcelona, Sr. Bas, afirmó en sus manifestaciones de presentación que acabaría inmediatamente los atentados de Barcelona, a que caen por igual patronos y obreros, y añadió que, en caso contrario, él—el gobernador que se posesionaba—considerándose fracasado, dimitiría.

Pues, en efecto, en un mes y tres o cuatro días han acontecido en Barcelona los siguientes atentados contra obreros y patronos:

22 junio 1920.—Asesinato frustrado del obrero albañil José Arnal en la calle del Marqués del Duero. No se practicaron detenciones.

23 ídem ídem.—Asesinato frustrado del obrero picapedrero Jaime Solá en la calle del Carril. No hubo detenciones.

25 ídem ídem.—Igual agresión del obrero Fernando Muñoz en la calle de Morales, número 4. El perjudicado trabaja en la construcción de la cárcel de mujeres. No hubo detenciones.

30 ídem ídem.—Igual agresión contra el encargado de una fábrica de mosaicos llamado Francisco Cabassá, en la rambla de Volant, 14. Se practicaron dos detenciones.

6 julio ídem.—Igual agresión contra Felipe Baeza en la carretera de Montjuich. No hubo detenciones.

6 ídem ídem.—Asesinato consumado de Juan Ponsat, cocinero del Royal. No se practicó ninguna detención.

8 ídem ídem.—Asesinato frustrado del obrero del ramo del agua llamado Vicente Royo. Se practicó una detención.

9 ídem ídem.—En la fábrica de pastas para sopa de la calle del Arco, núm. 2, propiedad de D. Victoriano Pagés explotó un petardo que sólo causó daños materiales. No hubo detenciones.

9 ídem ídem.—Agresión a Vicente Masarúa en la calle del Conde del Asalto. Se practicaron dos detenciones por el mismo agrido.

13 ídem ídem.—Agresión del somatenista jefe de sección de una fábrica D. Trovado Ceballos. No se practicaron detenciones.

15 ídem ídem.—Hallazgo de un petardo en la calle del Bruñ, frente al núm. 140. No se practicaron detenciones.

15 ídem ídem.—Asesinato frustrado de Juan Ferrer, encargado de una fábrica de pastas para sopa en la calle de Mariano Aguilá. A los dos días siguientes se practicaron tres detenciones.

16 ídem ídem.—Explotación de un petardo en la puerta de la barbería de la calle de Mallorca, núm. 562. No se practicaron detenciones.

16 ídem ídem.—Explotación de un petardo en un solar de la calle de Provenza, entre Viladomat y Caibria. No se practicaron detenciones.

16 ídem ídem.—Explotación de un petardo en la calle de Viladomat, entre Mallorca y Provenza. No se practicaron detenciones.

16 ídem ídem.—Explotación de un petardo en la casa en construcción de la calle de Costas, 718. No se practicaron detenciones.

16 ídem ídem.—Explotación de un petardo en otra casa en construcción de la calle de Costas, 722. No se practicaron detenciones.

17 ídem ídem.—Explotación de un petardo en el muelle de España, produciendo el incendio de dos balsas de algodón. No se practicaron detenciones.

17 ídem ídem.—Asesinato frustrado del jefe de talleres del ferrocarril de M. Z. A., llamado José Beltrán. El día 29 se practicaron tres detenciones y el 22 fueron dejadas sin efecto, quedando, por consiguiente, en libertad los detenidos.

17 ídem ídem.—Asesinato consumado del obrero José Villalta en el paseo central de la Exposición de Industrias. No se practicaron detenciones.

21 ídem ídem.—Agresión al obrero José March en el muelle de San Beltrán. No se practicaron detenciones.

21 ídem ídem.—Asesinato consumado del patrono metalúrgico D. Andrés Ponsa Figarola en la calle de Casanova. Se practicaron dos detenciones si bien una de ellas es fácil que de sin efecto.

21 ídem ídem.—Agresión a cuatro obreros de la fábrica de vidrio de los Sres. Doménech y Solé, hecho que tuvo lugar en la carretera de Horta. No se practicaron detenciones.

29 ídem ídem.—Asesinato en la carretera de Ribas de D. Agustín Gay, que murió. Agrido acompañado Mariano San Pau.

¿A qué espera todavía el Sr. Bas? ¿Espera a que corra más sangre?

## Radiotelegramas del Gobierno Ingés a Chichepin

Londres 30.—En un radiotelegrama enviado por el Gran Bretaña a Chichepin, y que ha explicado el ministerio de Negocios Extranjeros, declara el Gobierno inglés:

Primero. Que el "destroyer" inglés que iba a buscar a la Delegación rusa, y que recibió orden de diferir su embarco, acaba de ser avisado para que inmediatamente tome a su bordo todos los miembros de la Delegación.

Deberá conducirlos a Inglaterra, a menos de que Kamenoff y Krassin prefieran seguir otro camino, en cuyo caso el Gobierno británico pedirá al Gobierno del país que quieran atravesar los bolcheviquistas que consientan en facilitar su paso; y Segundo. Que, contrariamente a lo que asegura el Gobierno de los Soviets, el general Wrangel no es un agente de Inglaterra, la que es completamente ajena a las últimas ofensivas.

## Huysmans, límite la Secretaría Internacional

Ginebra 29.—Huysmans, secretario de la Oficina Internacional Socialista, ha llegado a Ginebra procedente de Bruselas, y ha expresado su intención de presentar su dimisión de secretario de la Oficina Internacional para volver a tener libertad de acción en el seno del partido socialista. Se espera que llegue el viernes Vandervelde para participar en el Congreso.

LONDRES
Cómo rueda el mundo

La vieja esgrimidora ha recibido un buen botazon que, en un a... preparado, le ha sabido colocar el nuevo campeon... Al maestro, cuchillada!

UNA DE CAL Y OTRA DE ARENA

Dice Bertrand Russell en The Nation que en un pais de 120 millones de habitantes cual es Rusia...

Luis de Baeza
Londres, 26 7 20.

Esas plataformas!

Hay un cuento muy conocido que refiere el caso de un banco publico en que nadie se sentaba...

Recordando el entrecalle de marraz, hay que herrar o quitar el "banco"...

Lord Athone al palacio de la Magdalena

Vigo, 30 (3 t.).—Lord Athone y su esposa la princesa Alicia de Albany...

Henri Batolle se rompe un brazo

Paris, 23.—M. Henri Batolle, el celebre autor dramatico que descansa actualmente en casa de Villiers Cotteret...

El programa de la Unión de Mujeres de España



Partido del elemento juvenil de la Unión de Mujeres de España

La voz del deber

Congregóse ayer en junta general la Unión de Mujeres de España para trazar la orientación que ha de seguir este grupo...

La mujer española ha aceptado en Ginebra un elevado mandato: su prestación personal en la lucha por la renovación de determinados conceptos sociales...

Sordura y fraternidad

En ambas palabras cifra la base del programa a desarrollar por la Unión su actual presidenta, la doctora Alejandra...



La junta general de la Unión de Mujeres de España, que funciona bajo la presidencia de la doctora Alejandra

deber mismo, por firme voluntad, por orgullo patrio, han de llevar a las futuras Asambleas internacionales tangibles demostraciones del contenido espiritual que anima sus organizaciones...

Comprendiéndolo así, la Unión de Mujeres de España se disciplina y prepara para realizar una labor que merezca la atención de la opinión española...

Conocido es el desaliento que en algunos produce la enorme resistencia de nuestro ambiente para ciertas innovaciones...

El absurdo concepto de que una mujer, sólo por razón de matrimonio, debe renunciar a la personalidad que legalmente ostenta a su mayor edad...

Cumplimos con ello nuestro deber de informadores, y queremos ahora cumplir nuestro deber femenino diciéndolas: ¡Aguarda a la defensa de nuestros nobles intereses...

Estos serán los primeros extremos cultivados preferentemente por la asociación, que ninguna mujer española desconozca el alcance y número de sus deberes sociales...

que con mayor fe venció en los sucesivos combates. Divulgación y propaganda

El martes próximo celebrará en Parisiana la Asociación de Dibujantes una fiesta artística en la que Fresco, López Rubio, Pellicer, Márquez y Ortiz...

—El sábado, 31, y después de la función de noche, celebrará en el Benavente, asamblea general el Sindicato de Actores...

—En resumen; una fiesta organizada con el buen gusto de todas las de aquella casa.

—Pero que sí, señor. —Paquito Loygorri nos remite esta nota oficial.

—Venga. —El sábado, 31, y después de la función de noche, celebrará en el Benavente, asamblea general el Sindicato de Actores...

—Y que quien no vaya esta tarde a saludar al amigo Melquiades y a aplaudir a Jesús Delgado y Mery de Sotto...

—Y que está ahí lo que anunciamos al microfono! —Los ejercicios de Talía se aprestan a retirarse...

—Casimiro Ortas, nuestro ilustre y agradable amigo, está haciendo la maleta para marchar a Córdoba...

deber de aportar al acervo de la futura sociedad la sensibilidad de su femineidad y la tersura de su espíritu.

Hay que elevar el espíritu femenino

Se impone a la moderna mujer española la tarea, ardua por sus dificultades, grata por sus seguros resultados...

En tanto los Poderes públicos no dicten las reglas necesarias que protejan a la mujer del desamparo legal que en muchos casos vive...

La individualidad de la mujer casada

Por el grande interés que este punto encierra, lo desglosamos de los que son nervio de la obra social de la Agrupación...

ENVIO A las mujeres españolas

Hemos recogido, para ofreceros a nuestros lectores, algunos de los extremos teóricos oídos en la exposición del programa...

Una realidad, pare su implantación no se hallan muy alejadas del propósito, y la renovación de la vida universal española habrá de hallar a este grupo femenino unos pasos más allá...

Cumplimos con ello nuestro deber de informadores, y queremos ahora cumplir nuestro deber femenino diciéndolas: ¡Aguarda a la defensa de nuestros nobles intereses...

Se reanuda el pacto federal americano?

Nueva York 29.—Telegrafía de México: "En el centro de América se organiza una propaganda muy activa para poner de nuevo en vigor el pacto federal...

Se prevé que el movimiento para conseguir la realización de este proyecto se acentuará en el momento en que se celebre el centenario de la independencia...

El festival en Parisiana

La velada organizada por la Asociación de dibujantes españoles y en beneficio de la misma, se celebrará el día 3 de agosto...

Protección a la mujer y al niño.—Cultura

Proteger a la mujer en todos los aspectos que la función social requiere, no solamente con relación al presente, sino al porvenir...

En tanto los Poderes públicos no dicten las reglas necesarias que protejan a la mujer del desamparo legal que en muchos casos vive...

La individualidad de la mujer casada

Por el grande interés que este punto encierra, lo desglosamos de los que son nervio de la obra social de la Agrupación...

ENVIO A las mujeres españolas

Hemos recogido, para ofreceros a nuestros lectores, algunos de los extremos teóricos oídos en la exposición del programa...

Una realidad, pare su implantación no se hallan muy alejadas del propósito, y la renovación de la vida universal española habrá de hallar a este grupo femenino unos pasos más allá...

Cumplimos con ello nuestro deber de informadores, y queremos ahora cumplir nuestro deber femenino diciéndolas: ¡Aguarda a la defensa de nuestros nobles intereses...

Se reanuda el pacto federal americano?

Nueva York 29.—Telegrafía de México: "En el centro de América se organiza una propaganda muy activa para poner de nuevo en vigor el pacto federal...

Se prevé que el movimiento para conseguir la realización de este proyecto se acentuará en el momento en que se celebre el centenario de la independencia...

El festival en Parisiana

La velada organizada por la Asociación de dibujantes españoles y en beneficio de la misma, se celebrará el día 3 de agosto...

EL SOCIALISTA MISIANO, PROCESADO el diputado desertor

El diputado socialista italiano Misiano, acusado por los tribunales de desertor frente al enemigo, ha sido procesado; el Parlamento italiano ha acordado el suplicatorio y ha oído la defensa del culpable...

No me creo culpable en mi conciencia. Soy internacionalista, soy socialista desde que abrí los ojos a la razón. Cuando apareció la guerra sobre el cielo de Europa fui contra la guerra...

Me atuve a la fórmula de Constantino Lazzari de que cada ciudadano esperara a que los gendarmes vinieran a prenderle para ser soldado...

Hizo Misiano una emocionante narración de los ultrajes de que se le hizo víctima en las filas...

En el extranjero me uní a los socialistas que permanecieron fieles a la Internacional, con Lenin, ese "vendido a Alemania"...

Al estallar la guerra socialista de Alemania, yo, el desertor, me batí en las filas del proletariado...

Cumplimos con ello nuestro deber de informadores, y queremos ahora cumplir nuestro deber femenino diciéndolas: ¡Aguarda a la defensa de nuestros nobles intereses...

Se reanuda el pacto federal americano?

Nueva York 29.—Telegrafía de México: "En el centro de América se organiza una propaganda muy activa para poner de nuevo en vigor el pacto federal...

Se prevé que el movimiento para conseguir la realización de este proyecto se acentuará en el momento en que se celebre el centenario de la independencia...

El festival en Parisiana

La velada organizada por la Asociación de dibujantes españoles y en beneficio de la misma, se celebrará el día 3 de agosto...

Un desfilé en el Banco de Cartagena

Sevilla 30 (6 t.).—Se ha descubierto un importante desfalco en la Sucursal del Banco de Cartagena...

INFORMACION MILITAR
Concurso.—Se anuncia una vacante de teniente profesor en la tercera Sección de la Escuela Central de Tiro...

DE TREN A TREN

Sábado por la mañana, del sol al primer reflejo... El rápido para Santander... Subo a un coche de primera y de él tengo que desmontar inmediatamente...

—¿Cómo? ¿Tú? —Yo, sí. —¿Ahí, qué felicidad! —¡Oh, qué ventura!

—¿De ningún modo? —¡No cobre! —¡No cobre! —¡Que así!

—¿Como poco de agradecido? —Y en el ahorro siempre pensó, tuve que darme por contenido, y Pérez Minguez pagó el café.

Un viaje que empieza con un convite se presta a todo lo agradable y desata la cordialidad. De ahí que nos pusieramos verbosos y no dejáramos libre con cabeza metiendo mano a los sudorosos veraneantes de Pozuelo, Las Matas y Torreveladas...

to: "¡Buen regalo! ¡Dignos de patada bodega!" Escuchéme ustedes cuando pasen por aquella estación y se convencerán.

Perdóname, amigo. No fui desentendido al no saludarte allí una vez más, pues tuve corteza completa en momento que no era posible volver hacia atrás.

De Valladolid a Valencia, ni acordarme quiero. El S'negra, al Salara y demás regiones estrosas resultan estaciones veraniegas comparadas con aquel ambiente caliginoso.

En las verdades praderas muerteras ladas en mantones y mantas. En Reinos todo el mundo envuelto en prendas de abrigo y yo mismo, yo, que quiero por las bajas temperaturas, pues me embullé en la débil bambalina y aceptaba una toquilla que generosamente me cubrió una viajera.

¡Lloviendo a más y mejor y de pronto claro ambiente y un sol visitante que no se muestra indeciblemente!

En Navalperal se acerca a saludarme un señor muy amable que debe ser amigo mío, pero que no recuerdo quién es. En este caso yo una calamidad, y cada encuentro me enciende un disgusto, o que luego (ahora mismo me está ocurriendo) me llevo acañorados días pensando en quién podrá el desconocido Claro que eso se remedia tratándose en conversación y preguntando por la familia, de la que algún miembro refrendará nuestra memoria.

Hasta entonces el calor había sido tolerable, sin molestias, sin alientos y sin sudores. Ya en Medina del Campo comenzó a hacer de las ayas, y en Valladolid ya las hizo todas. No hubo más remedio que echarse a tierra buscando algún respro: aun exponiéndose a quedarse en la ciudad castellana por ignorar de cuántos minutos constaba la parada.

EL CHALET GRAN SERVICIO DE RESTAURANTE A LA CARTA A PRECIOS CONVENIENTES EL CHALET es el sitio preferido de la buena sociedad madrileña, y el más elegante y confortable lugar de recreo. EL CHALET (que es donde se come mejor) ballará usted espléndidas vistas, jardín, The Dancant y Souper-tango, elenco artístico de primer orden, orquesta da triguana, fi stas nocturnas y recreos diversos, además de un cubierto al aire libremente con damentado, compuesto de cinco platos, que se servirá hasta las once de la noche, al precio de CINCO pesetas.

EN UNAS OPOSICIONES LOS REYES EN SANTANDER

Un modo fácil de obtener plazas Carreras de caballos Santander 30 (10 m.).—Ayer tarde se celebró con un tiempo espléndido la octava reunión en el Hipódromo de Bella Vista, que resultó animadísima.

Primer premio.—Premio Donibet Watán. Ganaron: "Sea Dame", del barón de Velasco; "Weetsaifak", de Valero Collo, y "Taler", de Carrasco.

Segunda.—Premio Antivey. Ganaron: primero, "Comarlini", del barón de Velasco; segundo, "Emission", del marqués de Villamejor; y tercero, "Siringa", de D. Pedro Miñá.

Un nuevo marquesado La Gaceta de hoy publica un Real decreto otorgando el título de marqués del Rincón de San Ildefonso al ex ministro Sr. Prado y Palacio.

El pleito de las cigarrapas En vista de lo mal que ha sido acogida por las cigarrapas la disposición de separar a las asociadas de las no asociadas, se ha acordado anular ese régimen, ya que las no asociadas no aceptan la convención.

El Municipio deberá abonar el 10 por 100 del importe de la certificación mensual de obras ejecutadas. Este pago forzoso se hará efectivo en el mes siguiente. El 40 por 100 restante se abonará durante un período que no exceda de veinte años a contar de la fecha en que el Estado de por terminadas las obras.

Art. 6.º Cuando se trate de obras que ejecuten los Ayuntamientos con auxilio del Estado, la subvención se abonará una vez terminadas las obras, previa certificación de haberse ejecutado conforme al proyecto aprobado, debiendo distribuir el total importe de la subvención en diez anualidades, y en ningún caso exceder de 60.000 pesetas ni del 50 por 100 del presupuesto aprobado.

La Emigración Elegante Han salido de Madrid: Para Navarra, el marqués de Echandía y su distinguida consorte; para Vizcaya, doña Juana de Aguirre...

Hacia la paz con Rusia La Conferencia examinará también la cuestión planteada entre el Gobierno de los Soviets y los estados fronterizos del Báltico.

Torpedero italiano en Vivac Bigardo 29.—Comunicación de Kotor al "Bureau de la Presse": "Próximamente se lanzará un torpedo italiano a Vivac un torpedo italiano. La velocidad saltó a tierra en diversos puntos. Se ignora el objeto de su misión.

El Parlamento belga Invadido

Los Desmilitarizados Protestan por la Inactividad del Gobierno Bruselas 30.—La Cámara ha sido ayer teatro de una violenta manifestación. Los antiguos combatientes invadieron el salón de sesiones, donde se produjeron violentos tumultos.

En el momento arrojaron sus banderas y prorrumpieron en gritos contra el Gobierno. Las fuerzas de Policía trataron de contener la avalancha de manifestantes y de practicar detenciones entre los que invadían el hemiciclo.

SE CASTIGARÁ A LOS "ACTIVISTAS" PERO SE DISCULPARÁ EL PROYECTO DE COMBATIENTES Bruselas 30.—A consecuencia de los incidentes promovidos ayer tarde en la Cámara de representantes se ha reunido la Mesa de la misma y ha decidido no cambiar en nada los órdenes del día proyectados.

El Gobierno y la Prensa Se nos pide la publicación de la siguiente nota: La representación de la Prensa diaria, compuesta por los directores de El Imparcial, El Día, El País, El Universo, A B C, España Nueva, El Debate, La Tribuna, El Pensamiento Español y La Libertad, han visitado al ministro de la Gobernación...

CAJAS DE PAPEL DESDE UNA PESETA EL ARCA DE NOÉ CORREDERA BAJA, 39

Folleto de HOY (Nuevo Herald) 65 DORA NOVELA por CARLOTTA M. BRAEMÉ (Propiedad de la Casa Editorial Menck)

Los primeros fulgores de la aurora comenzaron a dibujarse en el Oriente; un ante dorado se reflejaba en el lago al empezar los rayos del sol a herir su superficie. Las aves canoras se despertaron y dieron principio a sus gorjeos, volando de rama en rama; las flores comenzaron a entreabrir sus húmedos pétalos; los garbosos cisnes con sus concolorados cuellos, cruzaban el lago en todas direcciones.

—Señora—murmuró Susette, al mismo tiempo que en su semblante aumentaba la palidez—: la cama de Beatriz está intacta, y todo en el cuarto indica que ella no ha estado allí en toda la noche. Un estremecimiento general agitó el cuerpo de la noble dama al oír las palabras de la doncella.

—Entonces, no dormí contigo! —No, no dormí aquí. Elena besó cariñosamente el semblante de su nieto, y salió del cuarto dominado por un terrible pánico. Reinado había hecho construir una escalera desde los aposentos de sus hijas al jardín, pensando en lo agradable que sería para ellas tener aquella comunicación con la parte más amena del castillo. Al dirigirse Elena a la entrada de esta escalera, encontró a Susette con un lazo de listón, color rosa, en la mano.

—Tal vez salió al jardín y se enfermó allí repentinamente—dijo él—. Que no asusten a Heberto, ¿vaya, yo mismo voy a buscarla. Luego fué por todas las piezas del castillo; pero en ninguna encontró la menor señal de Beatriz. El sin embargo, nada temía, resistiéndose a creer que la hubiera sucedido algo serio. Después se encaminó al jardín, y con la esperanza de que por entre los árboles favoritos de su hija, apareciera su hermoso semblante sonriente, comenzó a llamar en voz alta; ¡Beatriz! ¡Beatriz! Pero solamente el eco de su voz le contestaba. Ni en el jardín, ni en el parque pudo encontrar el menor indicio de la joven. Cansado de tanto buscar, regresó al lado de Elena, atemorizado ya por el temor.

—No la pueda encontrar—dijo—, madre; no comprendo lo que pasa. No es posible que mi amada hija nos haya abandonado; ella no era infeliz aquí. Ni una carta, ni un pedazo de papel, nada había allí que me indicara el paradero de Beatriz. Madre e hijo se quedaron mirándose, con la desesperación pintada en sus rostros. —Reinado, hijo mío, ¿en dónde está nuestra querida Beatriz? ¡Qué habrá sido de nuestra infortunada niña! El procuró tranquilizar a su afligida madre; pero el temor y el pesar se iban apoderando violentamente de su propio corazón. —Venimos si Heberto nos puede dar alguna buena idea—dijo Reinado. Se dirigieron al comedor, en donde encontraron a Heberto esperando a la bella Beatriz, a quien ya no volvería a ver, a su muerte. Al verlos entrar, los dirigió



LOS CUENTISTAS

En campo de gules. Doña Blanca de Portocarrero y Pérez Argensola, duquesa del Encinar, marquesa de los Robledales, grande de España, etcétera, volvió a ordenar, ser y autoritaria, desde lo abacial y hondo de su sillón...

La huelga de albañiles

HACIA LA SOLUCION Como ayer indicábamos, las gestiones que vienen realizándose por parte de la Comisión de huelga de los albañiles con el Gobierno...

La "Gaceta de Madrid"

Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la Administración la competencia para el juez de primera instancia de Arenas de San Pedro...

Esta noche se reúnen los albañiles

La Sociedad de obreros albañiles El Trabajo celebrará esta noche, a las ocho, junta general extraordinaria en el Salón Olimpia...

Hay que ras'ngir el uso del agua

La Comisaría del Canal de Isabel II nos anuncia una nueva etapa de restricción en el agua...

La corrida nocturna

Dos becerros de Santos, para Charlot's y comparsa. Cuatro novillos de Terrones, para Majito y Salvador García...

TINTAS MARTZ

Las Tintas Martz están adoptadas por los más notables señores, Ministerios, Notarías, Tribunales civiles y militares...

INDUSTRIA IMPORTANTE PRIVILEGIADA

De primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general...

"JOURNAL DES ETRANGERS" BUHLER HERMANOS

Continúa el éxito enorme que obtuve desde su primer número esta interesante publicación. LA LEEN: LOS EXTRANJEROS, porque están seguros de encontrar en ella todas las noticias...

PARISIANA

CASINO-VARIETES. Todas las noches, en la terraza, la notable orquesta exótica JAZZ-BAND WHITE ET BLACK con el famoso y único "drummer" Pollard...

LIVER, PARA CREER!

Si quiere V. ganar dinero, novenda ninguna de sus alhajas, opapeletas del Monte: de alhajas, ropas y toda clase de efectos...

